

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION
—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCION E IMPRENTA
—SAN AGUSTIN, 7—

BUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, 1 PÉSETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

APARTADO NUMERO 11 | SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD | TELEFONO NÚMERO 35

FLORENCIO GUEDAN
MEDICO—
EX-ALUMNO INTERNO DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Ancha de San Bernardo, 62, pral., MADRID

TRATAMIENTOS MODERNOS
CONSULTAS POR CORREO

Los presupuestos para 1915

Por coincidir en un mismo día en ambas Cámaras legislativas, la votación del Mensaje y la lectura de los presupuestos, apenas si se ha prestado atención a la labor del ministro de Hacienda.

Los periódicos, que en su principio se limitaron a consignar escuetamente las cifras de los futuros presupuestos, dedican gran parte de sus columnas a elogiar la conocida obra del señor Bugallal, que may al contrario de lo ocurrido en legislaturas anteriores, que el tratar de asuntos financieros significaba la desbandada de diputados y senadores, ha tenido la poderosa eficacia de mantener la atención de aquéllos y de arrancar elogios de sus labios.

La nota más saliente de los trabajos del ministro de Hacienda es la sinceridad, la nobleza, la presentación escueta y clarísima de nuestra situación financiera sin tapujos, sin trampas, sin las mentiras tradicionales de los presupuestos españoles, siempre con *superavit*, aunque estuviéramos al borde de la quiebra.

El señor Bugallal, con lealtad hidalga y nobilísima, manifiesta a su país que trae un déficit de 100 millones de pesetas que se niega a ocultar con autorizaciones, con créditos extraordinarios, poniendo para en adelante una losa sobre estos procedimientos condenables a favor de los cuales se han ido sin intervención de nadie más de 80 millones de pesetas. Y tuvo el valor de la franqueza anunciando la emisión que ha de enjagar este saldo negativo.

Habló del programa de Villaverde con sus tres presupuestos: de liquidación, que efectuó maravillosamente; de reconstitución, y de desgravación que habrían de llevarse a cabo sucesivamente en el orden indicado. La populachera política, el afán de ganar la masa dió en tierra con tal método reductor y antes de reconstituir desgravóse, y así se enmarcó la Hacienda y se hizo más difícil la normalización rentística.

afán precipitado de aplausos momentáneos, inconscientes. El trabajo del ministro de Hacienda revela un estudio acabado, sincero, de lo preciso que es metodizar los gastos, para evitar la ruina de nuestro crédito.

El país entero ha visto con complacencia los proyectos del señor Bugallal y en el transcurso del tiempo resurgirá triunfante, para bien de la Nación, su hermosa obra.

Junta provincial del Censo

El día 15, á las diez de la mañana, se reunirá en la sala de actos de la Audiencia, la Junta provincial del Censo electoral.

El objeto de la sesión será resolver los informes de las Juntas municipales acerca de la inclusión y exclusión en las listas electorales.

Los acuerdos de la Junta se publicarán en «Boletín» extraordinario y pasado el tiempo de reclamación y una vez preparados los originales por la sección de Estadística, comenzará la impresión del Censo en los talleres de la Imprenta provincial.

En «La gota de leche»

EXPRESION DE GRATITUD

Las madres todas de los niños que reciben los inmensos beneficios de «La gota de leche», —cuyos hermosos resultados se traducen en salud y vida para los pequeñuelos,—han dado hoy un testimonio de su profundo agradecimiento, ofreciendo a la institución un sencillo y modesto recuerdo, consistente en una escribanía costeadas por ellas.

Humilde es la ofrenda, pero reveladora del reconocimiento de aquellas madres hacia una institución que honra á Segovia, á su fundador don Leopoldo Moreno y á cuantos le ayudan en su benéfica y humanitaria empresa.

Al modestísimo recuerdo,—por ser modesto recibido con más agrado por el director de «La gota de leche»,—acompañaban las reconocidas madres una sencilla tarjeta, expresando en ella sus sinceros sentimientos de gratitud.

Segovia en broma

Si, señor, Segovia era hasta hace poco el mejor de los mundos. Todos podíamos vivir tranquilamente, hasta que el Gobierno del señor Díaz tuvo á bien nombrar alcalde á don Gabriel José de Cáceres y Muñoz, que nos hace anagar de cabeza.

Era cosa corriente que los panaderos se descuidaran en el peso,—un descuido cualquiera le tiene;— los perros y gallinas convertían las calles en una continua exposición de animales domésticos; el descanso dominical se cumplía á capricho y esto, en una palabra, era lauja, aunque las autoridades sentaban la mano de lo lindo.

Sonó la palabra de que las poblaciones han de amoldarse al vivir moderno y Segovia

via quiso ser un aspirante aventajado á aquella categoría.

«¿Cómo conseguirlo?—pensó nuestro joven y decidido á caide.—Siendo inflexible. Y acudió á la socorrida multa, como medio único para hacerse fuerte en la poltrona del Concejo, que no le viene ancha á don Gabriel, á pesar de que en estatura no calce los puntos que sus antecesores.

Con la multa, irá perdiendo incondicionales nuestro amigo; pero en cambio, además de meter en cintura á los rebeldes, se suministrará un poco de oxígeno á la casi exangüe hacienda municipal.

Muy bien nos parecerá á todos—á todos menos á las víctimas de las multas—esa campaña enérgica del señor Cáceres, que desde que empuñó la vara, se retorció sus bigotes á lo Kaiser y creo que se atrevería á afrontar problemas tan complicados como el que se ofrece en estos momentos á Wilson, presidente de los Estados Unidos. Pero sus afanes y desvelos no son para tratados en broma.

Además, nadie nos hallamos exentos de los rigores de la justicia y fácilmente el alcalde, en su fiebre de recitado, pudiera comminarme con «a multa de algunas pesetillas por entrometirme en su campo de acción y con ello ya ven lo que yo ganaría....

¡Adelante, señor alcalde! ¡Multa y tente tieso!

¿Habrá novillada el día de la Ascensión?

Las gestiones que diferentes empresas realizaban para dar una novillada en la plaza de Segovia, el día 21, festividad de la Ascensión, han fracasado por completo.

Nuevamente se habla de la posibilidad de que se celebre dicha fiesta taurina, y á tal objeto parece ser que ha sido pedida la plaza, aunque nada hay resuelto definitivamente.

ESTADISTICA CURIOSA

La prensa periódica española

Días atrás acusábamos recibo de la Estadística de la prensa periódica en España, que acaba de publicar la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, á cuyo frente figura el ilustre diputado á Cortes por Santa María de Nieva, nuestro distinguido paisano don Francisco Martín Sánchez.

Por exceso de original hubimos de demorar el dedicar algunas líneas, á tan interesante estadística.

El preámbulo, obra del director general del ramo, señor Martín Sánchez, es un trabajo curiosísimo y notable.

Resultado de la estadística citada que el 29'4 por 100 de los periódicos españoles son políticos; un 7'9 de información, y un 6'9 se ocupan de religión, con matiz católico. Son los tres grupos más densos que se incluyen en la clasificación.

Muy interesante es asimismo el resultado en cuanto á incremento periódico. Según él, en los tres años de 1911-13 se acusa el mayor aumento, representado por la creación de 134 periódicos, en lo que bien se refleja el progreso de este instrumento de cultura.

Aunque á primera vista pudiera juzgarse otra cosa, la estadística nos demuestra que el periódico diario no da el mayor contingente de publicaciones: sólo alcanza al 16 por 100, mientras excede el de los semanales al 33; el de mensuales, al 24, y el de los quincenales, al 11 por 100. Son 312 los diarios que se publican en España.

Madrid tiene un periódico por cada 1.914 habitantes, y Barcelona uno por cada 3.535. Siguen luego, en esta decreciente, Balears, Alava, Cádiz, Santander, etc. etc.

En general, se advierte un progreso evidente en España. En 1887, una publicación periódica servía á 15.106 habitantes, en 1913, cada 10.076 habitantes tienen un periódico.

Refiriéndose á Segovia, registra la existencia de los siguientes periódicos: «Boletín oficial», «Boletín eclesiástico», «Diario de Avisos», «El Adelantado», «La Provincia de Segovia» y «Quiérez», que ya desapareció; y correspondió un periódico á cada 2,485 habitantes.

MOVIMIENTO DE POBLACION

En el pasado mes de Abril hubo en Segovia el siguiente movimiento de población: Nacimientos, 52; defunciones, 33; matrimonios, 5.

He aquí, clasificadas por enfermedades, las causas de las defunciones:

Gripe, 1; tuberculosis, 1; cáncer y otros tumores malignos, 1; meningitis simple, 1; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, dos; enfermedades orgánicas del corazón, 5; bronquitis aguda, 2; neumonía, 3; secciones del estómago, 1; diarrea y enteritis (menores de dos años), 1; cirrosis del hígado, 1; nefritis aguda y mal de Bright, 1; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fiebriis puerperales), 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 1; muertes violentas (excepto el suicidio), 1; otras enfermedades, 10.

El presupuesto de Instrucción pública

Según declaraciones hechas por el señor Bergami, el presupuesto de dicho departamento para 1915 lleva ocho millones y medio de pesetas de aumento sobre el actual, siendo en total la consignación para la Instrucción pública en España 71 millones de pesetas.

De este aumento se destinan cinco millones de pesetas para primera enseñanza. Tres millones para el aumento y mejora del personal. A suprimir los sueldos vergonzosos de 500 pesetas anuales, y aún la mayoría de los inferiores á 1.000. A crear, sobre ese máximum, una escala que alcance á 5.000 pesetas en su grado superior. A ampliar las enseñanzas con arreglo á los sistemas modernos, y por último á crear becas para los alumnos pobres que sientan y acrediten la sagrada vocación del Magisterio.

Dos millones se dedican á la fundación de nuevas escuelas y mejora del material pedagógico en las actuales. Es preciso que el maestro y el libro lleguen al último rincón de España.

El ministro ha manifestado que en el proyecto hace un ensayo de autonomía universitaria, el primero que en estos últimos tiempos se hace en España.

En la Academia de la Lengua Segoviano premiado

El domingo, después de la recepción del señor Béhencourt en la docta corporación, tuvo lugar en la Real Academia Española el reparto de premios destinados á recompensar notorias virtudes y actos de heroísmo y abnegación.

Entre los premiados figura un paisano nuestro: Gil Escribano Núñez, conocido industrial de la plaza de Conde Cueste, quien, con riesgo de su vida, salvó el 15 de Junio de 1911 á un niño de once años, que había sido arrastrado por las aguas del Eresma.

Se celebraba la festividad de Corpus Christi. A eso de las cinco de la tarde, Félix Gutiérrez Mate, de once años de edad, fué á bañarse, con otros camaradas, al río Eresma, en las inmediaciones de la Casa de la Moneda.

Un descuido del muchacho motivó que la corriente del río le arrastrara; sus compañeros, viéndole en peligro, comenzaron á gritar pidiendo auxilio para el Félix, y el hoy recompensado, Gil Escribano Núñez, que casualmente transaba por aquellos parajes, con desprecio de su propia vida, se echó al río, consiguiendo salvar al muchacho, cuya situación era ya bastante apurada.

El heroico acto realizado por Gil Escribano mereció unánimes y caurosos elogios, y dada noticia de él á la Academia de la Lengua, fué incluido el atrojado salvador de Félix entre los acreedores á las recompensas de la fundación de San Gaspar que aquella corporación otorga. Gil Escribano recibió, hace algún tiempo

po, las 750 pesetas que correspondían al premio, y anteayer, en la solemne sesión de la Real Academia, le fué entregado el correspondiente diploma, de manos de su ilustre presidente don Antonio Maura.

Renovamos hoy al señor Escribano las efusivas felicitaciones que en aquel ya lejano día mereció por su heroica conducta.

Noticias militares

Personal del material de Artillería

Nombramiento.—Se nombra definitivamente ajustador herrero-cerrajero, de segunda clase, al aspirante don Aquilino San Martín.

Destinos.—Antonio Muñoz Rodríguez, obrero de segunda, á la Pirotecnia de Sevilla; Manuel Arroyo Carnal, obrero de segunda, á la fábrica de Trubia; Aurelio Aragón Verdugo, obrero de segunda, al Parque de la Comandancia de Menorca, y Manuel Yebra, obrero filiado de segunda clase, de oficio ajustador, en concepto de destacado, á la segunda sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército (Cádiz).

Recompensas por la campaña

Se han confirmado las recompensas otorgadas por el alto comisario de España en Marruecos, á las clases é individuos de tropa que figuran en la relación que publica el «Diario Oficial», por los méritos contraídos y servicios prestados en el territorio de Larache hasta el 31 de Diciembre último.

Las Cortes

SESIONES DE AYER
Congreso

La discusión del Mensaje

A primera hora se formularon varios ruegos y preguntas, siendo las más importantes las del señor Iglesias Argente, que se refirió al empréstito votado por el Ayuntamiento de Madrid, y el señor Barber, que planteó la palpitante y grave cuestión agraria de Galicia.

La Cámara se fué animando, y cuando el conde de la Mortera se levantó á apoyar su enmienda sobre Marruecos, estaba concurrencísima.

El señor Maura comenzó su discurso, exponiendo la serie de dificultades que siempre se le han ofrecido para el planteamiento del debate que iniciaba, diciéndosele en algunas ocasiones que se imponía un silencio patriótico, y los poderosos motivos que tiene para tratar del asunto.

Recordó la conferencia que dió en Santander, exponiendo en ella el criterio del jefe del partido conservador por aquel entonces, y la que en época reciente dió en un Círculo de Madrid, afirmando que reproduciría en su discurso de ayer dicha conferencia palabra por palabra, sílaba por sílaba.

Inmediatamente pasó á tratar de la ocupación de Tetán y de Lauzién y de la medida de higiene que representaba el traslado del zoco, diciendo acerca de éste que lo último que del moro conseguiríamos es hacerle limpio.

Se refirió á la declaración del Gobierno actual con relación á la política marroquí; y después de consideraciones acerca del problema general de Marruecos, habló de la conveniencia de que el país dedique más atención á los asuntos exteriores, recomendando que en la Cámara hubiera una Comisión permanente que se dedicase al estudio de tan importantes asuntos.

El señor Maura y Gamazo terminid formulando preguntas concretas al Gobierno respecto del criterio que ha de seguir en cuanto se refiera á la implantación de nuestro protectorado.

Le contestó el señor conde de San Luis, produciéndose al intervenir éste algunos incidentes, provocados por protestas de los izquierdas al afirmar que en Francia los socialistas han apoyado al Gobierno en el asunto de Marruecos, y después intervino el señor ministro de Estado.

Aunque tuviera que insistir en argumentos empleados ya por él en el Senado, plantó á grandes rasgos el estado en que halló el conflicto marroquí este Gobierno al encargarse del Poder, y al cual ajustó su proce-

der, no creyendo que ningún Gobierno se hubiera atrevido a abandonar posiciones ni a retirar el ejército de la zona de influencia, y preguntando categóricamente al señor Maura y Gamazo si patrocinaba éstas medidas que hubieran entrañado la retirada de nuestro ejército.

DE SOCIEDAD

Viajes De Madrid ha regresado el concejal señor Burgos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al conocido y acreditado comerciante de Fuentepeleayo, nuestro buen amigo don Agapito de Frutos.

Enfermito Los señores de Pastorido tienen enfermo a uno de sus hijos, niño de corta edad.

Deseamos de todas veras al enfermito rápida mejoría.

Daniel Zuloaga Después de haber permanecido una larga temporada en Madrid, al frente de su exposición de trabajos de cerámica, que tan extraordinario y merecido éxito ha conseguido, hoy ha regresado a Segovia nuestro querido amigo el amado ceramista Daniel Zuloaga.

Aniversario El viernes se cumple el octavo aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Enriqueta Fernández y Torres.

A su viudo, don Joaquín Alcalde, é hijos, habituales veraneantes en su finca de Torrecañabales, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Para una suscripción Para la suscripción nacional del proyectado homenaje a Galdós, ha entregado un donativo de 200 pesetas nuestro respetable amigo el señor marqués de Santa Cruz, diputado á Cortes por Cuéllar y subsecretario de la Presidencia.

Excursión automovilista Ayer por la tarde efectuaron una agradable excursión por la carretera de La Granja, hasta el ventorro de la Roja, distinguidas personas de esta capital, en uno de los automóviles que harán el servicio á dicho Real Sitio.

Tenemos entendido que la prueba oficial de este servicio, se hará en uno de estos días.

Defunción Esta mañana ha fallecido, después de penosa enfermedad, el ilustrado oficial de Oficinas militares, con destino en el Archivo general militar, don Félix Gascuña.

A su atribulada viuda é hijos enviamos el sincero testimonio de nuestro profundo dolor.

Personal de Correos El administrador subalterno de la estafeta de Correos de Riaza, don César Sánchez Panisguá, ha sido trasladado á la estafeta de Astudillo (Palencia).

Para cubrir la vacante del anterior, ha sido nombrado el oficial de cuarta clase del cuerpo de Correos don Fermín Sanz Hernandez, que prestaba actualmente sus servicios en la principal de Barcelona.

Sufragios Se ha visto muy concurrida por numerosos amigos de la familia doliente, la misa de privilegio celebrada esta mañana en la iglesia de San Clemente en sufragio del alma de don Ignacio Barbero.

Renovamos nuestro pésame á la viuda, hijos y demás familia del finado.

Cooperativa Electra

Esta tarde se reúne el Consejo de administración de la Cooperativa electra, para proceder á la admisión de la fianza presentada por el cobrador nombrado en la última reunión, á fin de que pueda comenzar el cobro de la suscripción.

La escritura de constitución de Sociedad, ya redactada, se firmará en uno de los próximos días en que también se instalará la oficina de la nueva y floreciente Cooperativa.

BANDO DE LA ALCALDIA

La higiene de los alimentos

Por la Alcaldía se ha dictado un oportuno é interesante bando, que mañana se hará público en la forma de costumbre, sobre condiciones higiénicas de los establecimientos expendedores de substancias alimenticias.

En lo sucesivo, dichas mercancías estarán cubiertas con gases ó fanales y serán entregadas al comprador, envueltas en boigas ó papel blanco sin usar y de ningún modo en papeles impresos ó manuscritos.

Se prohíbe establecer puestos de las repetidas mercancías, no solo en la vía pública, sino también en los umbrales de las puertas de los establecimientos. Estos habrán de estar dotados de la suficiente ventilación.

Las básculas, pesas, encubillos y demás

instrumentos en uso en comercios y tiendas de comestibles, estarán siempre en perfectas condiciones de limpieza, renovando ésta cada vez que se empleen dichos instrumentos.

Los mostradores serán de mármol ó zinc. En su defecto, y en tanto se establezcan de estas materias, los de madera se cubrirán con paños blancos, que serán cambiados, lavados y desinfectados diariamente, y se proveerá de grifo de agua á tales mostradores.

Los vendedores ambulantes llevarán las mercancías en cestas de paja blanca, las cuales cestas serán lavadas todos los días y cubrirán con gasas los géneros que expenden.

Todo comerciante é industrial facilitará á los dependientes de la Alcaldía las muestras de mercancías que les sean pedidas para su examen.

Se advierte con la correspondiente multa y con la intervención de los Tribunales, en caso de gravedad, á los infractores de las disposiciones comprendidas en el bando.

Las campañas emprendidas por el señor Cáceres de las que seguramente se hará solidario el Ayuntamiento, son merecedoras del agrado con que la opinión sana las acoge y comenta, y este es el mejor elogio que, de medidas tan acertadas como las del transcripto bando, podemos hacer.

DE HACIENDA

Mandamientos de pago El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que mañana se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago:

Don Vicente Carrasco, 525 pesetas. Señor Depositario pagador, 20.507'67.

Crónica médica

El exceso en todo es un defecto El ácido úrico existe en la sangre en estado normal. Pero bajo las especies de uratos insolubles, no existe sino en muy pequeña dosis. Cuando la producción del ácido úrico excede de un término medio de 50 centigramos á dos gramos por día, hay super saturación y precipitación de las sales:

de aquí el enrojecimiento de los tejidos, la anquilosis de las articulaciones, la petrificación de los vasos, la detención de la nutrición y todos los horrores del artritismo que van desde el acceso de gota hasta el eczema, pasando por la nefritis, las litiasis biliar ó renal, la arterio-esclerosis, la aterosclerosis, la crisis reumáticas, etc.

Es, pues, de la mayor importancia, sea prevenir esta superproducción enojosa por medio de un régimen racional, sea eliminar el exceso de ácido úrico, disolviéndolo á medida de su formación.

No hay duda de que son numerosos—demasiado numerosos quizás—los disolventes del ácido úrico. Pero ninguno puede compararse ni con mucho á la PIPERACINA MIDY, que lo disuelve en la proporción del 92 por 100.

La conclusión se impone pues! Dr. J. TOMMEYER.

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

SUeltos

El asunto de las aguas Acompañado de stenta carta, hemos recibido una copia del escrito con que nuestro convecino don Adolfo Gómez, concurre á la información abierta por el Ayuntamiento sobre el asunto de las aguas.

Por no disponer hoy de espacio, aplazamos para otro día la inserción de dicho escrito.

Rasgo de honradez Con referencia al hallazgo de un billete de cien pesetas, de que bajo este mismo epígrafe dábamos ayer noticia, recibimos hoy una carta suscrita por don Baldomero Pastor, en que se manifiesta tuvo lugar el viernes á las ocho y media en ocasión en que iban juntas la hija del comunicante Bernardina Pastor y la joven Jerónima Clemente.

Frente á las Sirenas, Bernardina, que vió un papel en el suelo, dijo á su compañera que lo cogiese, pues ella llevaba las manos ocupadas. Al enterarse que era un billete del Banco, volvieron á la zapatería titulada «La Gloria», quedando el hallazgo en poder de Jerónima.

La esposa del comerciante logró descubrir á quien pertenecía el billete, y acompañó á la señora doña Adela García del Arrenal, al Gobierno civil, donde dicha última señora gratificó á la joven Bernardina por su honradez.

Queda complacido nuestro comunicante en sus deseos.

Es el mejor de los laxantes Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Farmacias.

Emisión de obligaciones del Tesoro Se han circulado las órdenes necesarias para que por el Banco de España se proceda á nueva emisión de obligaciones del Te-

soro 4 por 100, de igual vencimiento que las que hay en circulación.

La cantidad á negociar se cree no sea inferior á 25 millones de pesetas y la suscripción quizá no empiece en unos días, esperando el cupón del 5 por 100 amortizable, que se cobra el 15 del actual.

Quereis comprar géneros Ultramarinos buenos y baratos?

Hacedlo en el NUEVO ECONOMATO

Grandes surtidos en Bascasos, Azúcares Arroz y toda clase de conservas.

Vinos finos de mesa á 4'50 arroba y 0'25 botella.

Chorizos de Cantimpalos á 5 pesetas kilo.

Café Moca, Caracolillo y Puerto Rico. Tueste diario.

Los obreros carpinteros El próximo domingo celebrarán una reunión los obreros carpinteros, en el domicilio social de las Sociedades obreras segovianas, al objeto de constituirse en asociación de resistencia.

Sobre la construcción de hoteles La sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento despierta expectación, pues se dice que en ella se dará cuenta y será objeto de discusión una instancia relativa á la construcción de hoteles en un paraje de las afueras de la ciudad, destinado en la actualidad á jardín público.

EN 4.ª PLANA LOTERIA NACIONAL

Registro civil Hoy se han inscrito las partidas de nacimiento de Francisca Galán Vélez, Francisca del Barrio Fernández, Felipa Martín García y Miguel Roldán Arévalo, y de defunción de Juan Mateos, de 50 años y Félix Gascuña García, de 57 años, casado.

Dentadura blanquísima con Pasta Dentífrica Orive. Tubo, 1 peseta.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudir AL FERINOL.—De venta en todas las farmacias

Casa de socorro Ayer por la tarde fueron curados Mariano Murillo, de 21 años, de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano derecha, producida casualmente, y Lorenza Pascual, de 15 años, de una luxación del pie derecho, ocasionada por una falsa pisada.

Camino vecinal El Ayuntamiento de Campaspero (Valladolid), ha solicitado la declaración de utilidad pública para un camino vecinal, que partiendo de dicha localidad, termine en el término municipal de Morsleja de Cuéllar.

Alcance de Madrid

(POR TELÉFONO) 4 tarde

Fallecimiento del Sr. Montero Ríos

A las siete y cuarto de esta mañana ha fallecido en Madrid el exministro liberal don Eugenio Montero Ríos.

Al ocurrir el fallecimiento del ilustre hombre público le rodeaban su esposa, hijos y parientes.

Testimonios de pésame La noticia de la muerte del señor Montero Ríos ha circulado rápidamente por Madrid, causando dolorosa impresión.

A las diez de la mañana se presentó en la casa mortuoria el marqués de Casa Novallas para dar el pésame á la familia en nombre del Rey.

Poco después se presentó el señor Azcoárraga para tratar con la familia del finado de los honores que habían de tributarse al cadáver, encontrándose con que en el testamento deja dispuesto el señor Montero que no se le tributen honores de ninguna clase.

A las once acudieron el señor Dato y los ministros, los señores Besada, Echegaray, conde de Romanones, Coello, en nombre de la Infanta Isabel, el príncipe Pío de Saboya, en el de la

Reina Cristina, muchos liberales, demócratas y otras personas pertenecientes á varios partidos políticos.

Una carta al Rey

La familia del señor Montero Ríos entregó al jefe del Gobierno una carta autógrafa del finado, dirigida á su majestad el Rey.

Dato se apresuró á ir á Palacio para entregar la carta al Monarca.

En el citado documento expresa el señor Montero Ríos su inmensa gratitud á la Reina Cristina por haberle concedido las altas condecoraciones del Toisón de Oro y el collar de Carlos III.

Para que mi muerte revista la mayor humildad cristiana—dice un párrafo de la carta—renuncio á ambas distinciones y deseo que no se hagan honores á mi cadáver.

Termina la carta reiterando su adhesión al Trono y á la Monarquía.

El Rey leyó el documento del señor Montero profundamente emocionado y en vista de su contenido consultó con el señor Dato lo que debía hacer.

Quedó acordado que, aun siendo su deseo tributar al cadáver del fallecido prohombre los mayores honores, se prescindiera de toda pompa y ostentación, para respetar la última voluntad del finado.

Varios detalles

La carta dirigida al Rey está fechada en 1911 y la misma fecha tiene el testamento.

Con estos documentos había una real orden firmada por el señor La Cierva, autorizando el traslado de los restos á Lourizán.

Se conocen algunos extremos del testamento relacionados con lo anterior.

Dispone que se le traslade á Lourizán á la mayor brevedad posible, sin embalsamar y envuelto en un sudario metido en una caja.

Que se le haga un entierro modestísimo y que no se publiquen esquelas de defunción.

Todos estos deseos serán cumplidos al pié de la letra.

La casa mortuoria

El cadáver está depositado en el suelo, en una habitación de la casa mortuoria, encerrado en un modesto ataúd.

Encima de la caja hay un pequeño crucifijo, alumbrando la estancia ocho blandones.

En señal de duelo

Los balcones de las Academias de Ciencias y Jurisprudencia, el Centro Gallego y otros edificios, ostentan colgaduras negras.

La sesión de esta tarde en el Senado se levantará en señal de duelo, después de hacer la necrología del finado el señor Echegaray.

El traslado del cadáver

Mañana á las once será trasladado el cadáver á la estación del Norte para llevarle á Lourizán.

Acompañarán al cadáver el señor García Prieto y su esposa; Montero Villegas, Barroso, Vincenti y otras personas.

DE MARRUECOS

Un combate en Arcila

El general Silvestre telegrafía dando cuenta de una importante operación, realizada bajo su mando, con tres columnas combinadas.

Las tropas, en su avance, lograron rodear el campamento del Raisuli en Beni-Arós.

Los aduarez rebeldes fueron incendiados y el enemigo perseguido en varios kilómetros, ocasionándose muchas bajas.

En nuestro poder dejaron 14 muertos con armas y municiones.

Al reconocer el campo de la lucha, se encontró un caballo muerto, cuya montura reconoció el jefe de Arcila como del Raisuli.

Nosotros tuvimos un askari muerto y nuevo del tabor y tres soldados heridos.

El general Silvestre termina su despacho haciendo un vivo elogio de las tropas, especialmente de los indígenas de los tabores que pelearon con gran bravura y denuedo.

CORRESPONSAL

MUY EN BREVE

se abrirá una gran liquidación de sombreros, gorras y calzado.

VENDO

vacca holandesa legítima, de cuatro años, buena lámina, segundo parto, parida de un mes, dando unos cuarenta cuartillos en dos ordeños.

Compro tartana valenciana ligera ó cochecito para solo una caballera. Informes, en la cartería de La Matilla (Vellilla).

SE VENDE

una punta de cabras. Para tratar: en San Ildefonso, con doña Margarita Herranz Antón, Cuesta de la Maja. Informes en Segovia, don Juan de Antón, Buitrago, 5.

Médico especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientos voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará SEGOVIA el día 7 de cada mes, recibiendo consulta de 12 á 2 en el Hotel Fornos.

Consultas en Madrid todos los días no festivos de 2 á 4, en su Instituto, Montera, 38, primero.

Mercados

SEGOVIA Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios: Trigo, á 12'50 pesetas las 94 libras. Centeno, á 9'25 pesetas fanega. Cebada, á 7'00 id. id. Algarroba, 10'00 id. id.

Harinas de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por columnas

Marina patente, saco de 100 kilos, 10 pesetas. Id. de 1.ª saco de 100 id. 89 id. Id. de 2.ª id. id. 88 id. Id. de 3.ª saco de 70 id. 17 id. Salvados

De 1.ª clase, saco de 50 kilos 10 pesetas. De 2.ª id. id. de 40 id. 7'00 id. De 3.ª id. id. de 30 id. 6'00 id.

AREVALO Trigo, á 48 y 48 y 1/2 reales las 96 libras castellanas. Centeno, á 34 y 35 id. Cebada, á 22 y 23 id. Algarrobas, á 33 y 34 id. Tendencia del mercado sostenido. Temporal, bueno.

Corresponsal. FEDRAZA Trigo, la fanega, 12'00 pesetas. Centeno, id. 10'00 id. Cebada, id. 8'00 id. Algarrobas, id. 9'00 id. Yeros, id. 10'00 id. Avena, id. 5'00 id. Garbanos de cochura 35 pesetas fanega.

Corresponsal. SEPLVEDA Trigo, 11'25 pesetas fanega. Centeno, 6'50 id. id. Cebada, 8'75 id. id.

Director: JOSE RODAO

COLABORADORES

- Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merchán (A.)
Albu (Ricardo)
Amadis
Blanco Belmonte
Borrás (José)
Brisa (José)
Busto-Solis (F.)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Cabella (Francisco)
Casaral (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Contreras (Juan de)
Chico (Martín)
Delgado (Sinesio)
Días de Escovar (N.)
Estrañi (José)
Galdán (Luis)
González Blanco (A.)
Huéba (Jaquín)
Jackson Veyan J.
Jara Carrillo (P.)
Leon (Ricardo)
Llovet (Juan José)
Miranda (Carlos)
Ory (Eduardo de)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
Ramírez Angel (E.)
Rincón Lascano (C.)
Rodríguez Díaz (C.)
Rueda (Salvador)
San Román (Miguel de)
Torromé (Rafael)
Velaz (Dario)
Vergara (Gabriel M.)
Yrázoz (Fiacro)
Zarraga (Miguel de)
Zurita (Mariano)

De lunes á lunes

Comidilla local

Afortunadamente la cuestión de los contadores de agua, que fué durante algunos días el tema constante de todas las conversaciones, ha dejado de excitar los ánimos...

La cuestión había llegado á apasionar de tal modo al vecindario que las conversaciones sobre el agua se salían de madre y tomaban casi siempre un tono vivo y violento...

—Usted qué opina de eso de los contadores?—me preguntó en uno de aquellos días, un respetable convecino, de esos que por nada se alteran, ni de nada se preocupan.

—Hombre, le diré á usted—le contesté apaciblemente—me parece muy laudable el intento de nuestro Municipio, porque así como cada cual paga todo lo que come, es justo que cada hijo de vecino pague lo que beba...

—Eso es hacer imposible la vida y atentar contra la higiene y la limpieza del vecindario—me replicó furioso el buen señor, dando desaforados gritos y metiéndome el puño del paraguas por las narices.

—Usted perdone—insistí tímidamente y separándome un poco de aquel energúmeno,—pero yo creo que cuanto tienda á evitar el abuso, sobre todo cuando el agua escasea, se traducirá en beneficio y comodidad para los que nos lavamos todos los días la cara y y hasta nos solemos bañar de vez en cuando.

El caso es que de haber continuado las gentes en la misma tensión de ánimo y con los mismos acaloramientos para combatir la proyectada reforma, la información pública abierta en el Ayuntamiento habría sido un semillero de disgustos y de compromisos.

No hubiers bastado ir á ella con argumentos de buenas razones. Habría sido necesario llevar el bastón de estoque y un Mauser para repeler las agresiones de algunos de nuestros convecinos, de suyo callados y pacíficos.

Hoy, á Dios gracias, ya no se habla de los contadores y no nos preocupa más que el programa de ferias, que ofrece este año varios atractivos: todos los que son compatibles con nuestra acostumbrada y consabida escasez de recursos.

El Ayuntamiento no se ha limitado á contratar á Vicente Pastor, lo que es ya mucho en estos tiempos taurófilos que corremos. Ha dado también una nota de cultura y de buen gusto, acordándose hasta de los poetas, de los que nadie se acuerda más que para decir pestes de ellos...

Tendremos, pues, corrida de toros, la fiesta de la flor, la fiesta de la poesía, una retreta, verbena y hasta una intrépida aviadora, para variar de sexo por este año.

Claro es que tratándose de mujeres, nos ha de agradar más verlas muy de cerca, que no en las elevadas regiones de las golondrinas; pisando con sus pies menaditos, más que volando por las alturas y mucho mejor que solo al alcance de nuestra vista, al alcance de nuestros piropos.

Es más, siempre que hemos oido elogiar los vuelos de una mujer, no es por que se ha lucido como aviadora, sino porque ha sabido lucir los bajos con muchísima gracia.

No podemos tampoco olvidar que la mujer vino á este mundo para ser nuestra costilla. ¡Y sería terrible que se nos rompiera una costilla al elevarse en un campo de aviación!

En fin, el programa de nuestras ferias tendrá que ver y ya estoy deseando que se imprima y que lo envíen á Madrid. ¡No todo ha de ser enviar allí cabezas de perros hidrófobos, como estamos enviando desde hace algún tiempo!

Intercalado en el programa de festejos, nos ha colocado el Ayuntamiento dos nuevos impuestos; uno sobre solares y otro sobre toda clase de perros.

Por virtud de este impuesto, cada perro pagará en lo sucesivo dos duros. No me parece mucho, pero algo es algo.

Y además sirve para acreditar á nuestros concejales de buenos administradores ya que, aumentando el erario municipal y disminuyendo nuestras inquietudes, van á conseguir que hasta los perros chicos valgan en Segovia diez pesetas.

PEPE.

RIMA

Por qué sobre las cumbres más erguidas, más tristes y más ásperas, y del peñón reseco entre las grietas, tienes tu nido, oh, águila?

de las brisas que pasan?...

Así le preguntaron á la reina de los Andes, altiva y solitaria, caprichosa, volando hasta su trono, unas palomas blancas...

M. MUÑOZ LUMBIER.

Oro viejo

CANTARES

Procura no despertarme cuando me veas dormir, no sea que esté soñando y sueñe que soy feliz.

Ojos azules tenía la mujer que me engañó; ojos del color del cielo: ¡mira tú si fué traición!

¡Oh madre no llores, no llores así! un hijo perdiste, más tienes un angel que vela por tí.

Melchor de PALAU.

APUNTE

¡Arre, burro!...

Por una cuesta que al burro mucho le cuesta subir, el tío Julián, hombre de recia corpulencia, bruto más que cualquiera otro, pero con tanta voluntad como poco talento, va arengando á su débil borrico que con carga tan pesada no puede ascender la penosa inclinación de la carretera.

El tío Julián pronuncia tantas blasfemias como palabras y no cesa de gritar:

—¡Arre, burro!...

Pero la voluntad del asno es insuficiente para arrastrar la carreta. Y el tío Julián, más terco que débil el burro, descarga sobre sus lomos tan terribles estacazos que obliga al pobre animal á recogerse sobre sus cuartos traseros.

—¡Arre, burro!... grita de nuevo el tío Julián, Pero convencido al fin de la impotencia del asno, el tío Julián suelta los aparejos, le saca de entre las varas del carro y después de propinarle una asombrosa lluvia de paños, grita cólicrico:

—¡Arre, burro!... A ver si así tampoco puedes. Libre del peso de la carga el animal sube la cuesta con la velocidad de un dardo, en tanto que el tío Julián asido á las varas del carricoche, le arrastra la cuesta arriba. Pero como el hábito de gritar es grande, continúa diciendo:

—¡Arre, burro!...

Eusebio LÁMBARRI.

La Cruz de Mayo

(CUADRO ANTIGUO)

En la calle olvidada y silenciosa se alza el altar, con un mantel de encaje, adornado con flores y follaje y una cruz florecida y primorosa.

La luz del sol radiante, esplendorosa, rasgando el transparente azul celaje besa á la cruz, que en su mudo lenguaje dice un elogio de la fe amorosa.

Un grupo de muchachas con mantilla y prendidos hermosos de clavetes, y ojos hermosos donde un rayo brilla,

pide para la cruz, y los donceles dan sus escudos por la fe sencilla y por las frases con dulzor de mieles.

G. RODRÍGUEZ DIAZ.

LOS COMINEROS

Hay muchos hombres por ahí que no sirven absolutamente para nada; y no necesito insistir en esta afirmación ni esforzarme en demostrarla, porque todos vosotros los conocéis y estáis hartos de soportarlos, y más de una vez habréis exclamado, hablando de Fulano ó de Mengano:

—¡Me revienta ese tipo! ¡No puedo con los hombres comineros!

¿Verdad que sí?

—Hombre! tengo que llevar este reloj á que me lo arreglen— dice uno un día delante de un tipo de éstos—, porque creo que tiene rota la cuerda.

—Vaya usted á la calle de la Breñena, 42, un portalito que no tiene muestra, allí se lo arreglarán como en ningún sitio, y le llevarán un real menos que en los demás. Diga usted que va de parte mía.

Si alguna vez decís á presencia de un cominero que vuestra familia está descontenta por el precio que han alcanzado los garbanzos, en seguida nos dirá nuestro hombre, reventando de satisfacción, como cada vez que puede lucir lo que él llama conocimiento de la vida:

—En la calle Mayor los encontrará usted más gordos que en las demás tiendas, más tiernos y más baratos; y si dice usted que es amigo mío, aún le harán alguna rebajita.

—¿Tiene usted parte en la tienda?

—No; pero me está muy agradecido el dueño porque le hice una porción de anuncios en verso. Para los garbanzos, precisamente, le hice uno, que es de los que mejor me han salido. Diga usted:

Soy más gordo que mi abuelo, y más que mi padre fino, y como soy tierno, me vendo á dos reales el medio kilo

—¿Le gustan á usted?

—¿Los garbanzos?

—Los verbos.

—¡Ladrón!—exclamaria uno de buena gana, si no le contuvieran las conveniencias sociales.

Es ocioso citar más ejemplos; cuantas veces se os ocurra mostrar deseo de algo, tantas veces el cominero os mandará al comercio que tiene los artículos en mejores condiciones de clase y precio.

El sabe dónde están las mejores salchichas, dónde venden los mejores puros de contrabando, dónde dan los décimos de lotería de más confianza y dónde tienen zapatos más duraderos.

Y siempre añadirá la misma coletilla:

—«Diga usted que va de parte mía.»

Si á uno de estos individuos le da por escribir obras para el teatro, os dará gusto ver cómo tienen ordenadas todas sus cosas.

Una batería de tinteros, con tintas de todos colores, para poner el título de la obra que escriban en verde, ó en azul, ó á dos colores, que es aún más bonito; las acotaciones en rojo, el texto en negro y los chistes en amarillo. Un montón de sobres, con rótulos en letra gótica, en los que podrá leerse: *Chistes, Situaciones, Cantables, Asuntos...*

Las obras salen de sus manos que son un verdadero primor caligráfico; pero, ¡hay que verlas luego!

Ahora, que cualquiera le quita á un individuo de éstos la idea de que no hay quien escriba como él.

Pues, ¡y el cominero que escribe un artículo para un periódico y se pasa luego dos días haciendo un verdadero trabajo de chino para ir sustituyendo las palabras por otras de poco uso, para que todos crean que tiene un léxico abundante?

Yo he leído bastantes artículos de esta clase, y luego he visto que sus autores hablaban privadamente como si despacharan artículos de punto.

Uno de los comineros más caracterizados de que yo tengo noticia, es un hombre de una desahogada posición social.

Tiene hotel, coches y automóvil... y no ha dejado pasar un solo día sin tomar la cuenta de la cocinera; y con su lavandera ha tenido muy graves cuestiones siempre que le ha cambiado un cuello ó un pañuelo.

¡Con decirnos que su boda se retrasó un año á causa de sus muchas ocupaciones!

¡Vosotros no os figuraréis qué ocupaciones puede tener un hombre que le hagan aplazar el momento de unirse á la mujer amada?

Pues la ocupación de este tipo era verdaderamente grave:

No quería ceder á nadie el gusto de ir colocando la ropa blanca en los armarios de la nueva casa, y poniendo en su sitio todos los chirimbolos que puedan necesitarse en una cocina, y cuantos *biblotés* y cositas menudas habían de adornar el gabinete de su futura.

¡Habría que oír á la futura, al ver que las cominerías del novio retrasaban el momento por el que más suspira siempre la mujer!

Y conozo, por último, á otro cominero que se ha pasado dos meses en su despacho haciendo cálculos para resolver un problema, que él juzgaba importantísimo: averiguar qué es más económico, si tomar el tranvía ó ir andando y gastando por consiguiente, la suela del calzado.

La familia se ha desesperado durante esos dos meses, en que nunca se ha comido á tiempo en la casa, ni se ha podido salir á ninguna parte pero el cominero ha resuelto el problema.

En los días secos, se debe ir andando; en los días lluviosos, es más barato el tranvía que el gasto de suela.

¡Admirable!

Pues esto es todo lo más que se puede esperar de un tipo de éstos, que piensan y viven por y para las cosas pequeñas, que creen que todos los problemas de la vida se pueden resolver así, mediante pequeñas soluciones; que no les cabe en la cabeza una idea que no sea, relativamente, del tamaño de un comino y que no pueden ser designados con otro calificativo más propio que éste:

¡Comineros!

Antonio LÓPEZ MONIS.

CANTARES

Desde que el angel moreno que yo he encontrado en el mundo han visto los serafines, ninguno quiere ser rubio.

Como el eco y el sonido, como el aroma y la flor; como la sombra y el cuerpo, iremos juntos los dos.

Quando yo quiera cantar como un ruiseñor muy tierno, iré de noche á escondirme en el bosque de tu pelo.

Te parecés á la tea, que en unas manos slumbra y en otras manos incendia.

G. BELMONTE MULLER.

Postres variados

En el Ayuntamiento de Barcelona se ha discutido en estos días un dictamen negando permiso para construir la plaza de toros «El Sport». Y la plaza de toros «El Sport» ha sido ya inaugurada brillantemente.

Lo más chusco es que el dictamen ha sido aprobado.

La autorización negada para construirla, después de que ya está inaugurada?

¡O esto es una espagolada, ó yo no se lo que es!

Veronet, profesor de Geología de París, un maestro sapientísimo, dice que el astro Sol se va apagando y que la Tierra morirá de frío.

Que los últimos seres pobladores humanos, volverán al salvajismo, olvidando las artes y las ciencias, y cavernas serán sus domicilios.

Verán lucir de día un sol muy pálido, y por las noches un cielo negrísimo, y se helarán de frío en sus cavernas, pues no sabrán hacer un calorífero.

Quando haya muerto el último viviente —que será Pepe Loma ó Montecristo— continuará rodando este planeta por ahí, por los espacios infinitos, llevando en su corteza las cenizas de las generaciones que han vivido;

los poemas de Homero; los augustos hienzos del gran Velázquez y Murillo; las ruinas de palacios, catedrales, estatuas, monumentos y obeliscos; las coletas del Gallo y del *Fendmeno* y los de Peylorón discursos líricos.

Todo esto ocurrirá, según el sabio, dentro de veinte mil siglos y pico... ¡No va á ser bronca la que á darle vamos si no sucede nada de lo dicho!

Leo en «El Noticiero de Soria» este anuncio: «AMA DE CRIA: Vicencia Antón González, soltera, con leche de un mes de 24 años, desea criar en casa de los padres.»

¿Un mes de 24 años? ¡Pues fresca estará la lechecial!

¡Eso hace un daño profundo á la fama y á la gloria de que disfruta en el mundo la manteguilla de Sorial!

José ESTRÁÑI

Libros y librerías

Reencarnación de Don Quijote y Cyrano de Bergerac

(Andanzas por América) por LUIS ALBERTO DE BORJA MONCAYO.

Acabamos de leer un libro desconcertante. Su autor, centroamericano por lo que creemos, que demuestra conocer á fondo los países de sus andanzas, arremete contra todo y contra todos, sin andarse con pequeños miramientos y llamando al pan, pan, y al vino, vino.

Su estilo desenfadado y llanote cautiva al lector desde las primeras páginas, y el libro se lee con interés creciente, ya que los asuntos diversos comentados por los reencarnados héroes son de los que invitan á ingeniosos comentarios y apasionadas reflexiones.

Basta advertir, para formarse idea del volumen, que su mismo autor anuncia en las primeras páginas que castigará «cuanto de reprochable halle, ya sea en el alma como en el cuerpo del hombre y de los pueblos y que no luchará con la gaceta, ya que prefiere el tigre».

Y si uno de sus tigres preferidos para el ejercicio de sus aficiones es el ex Presidente Roosevelt, confirma su acometividad en las páginas siguientes porque queda el tal, á fuerza de arremetidas que no le deja hueso sano, saliendo muy malparado, das las aficiones imperialistas del relumbrante Teodoro.

Esta obra, que ha de despertar muchas polémicas, especialmente en los países hispano-americanos, forma un volumen de 260 páginas, con cubierta alegórica en colores; se vende al precio de una peseta, y está editada por la casa Mañó, de Barcelona.

Sin franquero

Cine.—Siguen los artículos largos y los versos insulsos. Otro día será, hermano.

R. L.—Sirve.

Meñidiféles.—¿Con que te enamora la del cuello blanco y se lo dice en versos macarrónicos?

Si mi opinión deseas voy á ser franco, ya que á dártele estuve siempre resuelto: que debe esa chiquilla del cuello blanco, darte una bofetada de cuello vuelto,

Piscis.—¿Qué manera de andar á bofetadas con la Gramatical

Lusemburgo.— También tú rindes culto al disparate. ¿Y eso es versificar? ¡A cualquier cosa lo llaman las patronas chocolate!

NO SE DEVENEN LOS ORIGINALS!

Lotería Nacional
Sorteo del 11 de Mayo 1914
Premiados con 800 pesetas

Table with columns for Decena (24 57), Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, and various numbers from 133 to 879.

Table with columns for Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil, and various numbers from 011 to 979.

Table with columns for Diez y seis mil, Diez y siete mil, Diez y ocho mil, Diez y nueve mil, and various numbers from 036 to 999.

Imprenta
Folios, circulares, prospectos, programas, recordatorios, cartiles, etc., con prontitud, economía y exactitud.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad
La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por su importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Plaza del Corpus, 6 (planta baja)
A todos los niños que se retraten de primera comunión, se les hará un bonito regalo, recuerdo del acto

Wotan Lampara trifilada Irrompible
Se vende en los establecimientos electricos Siemens-Schuckert-Industria Electrica Sociedad Anonima

Compagnie d'Assurances generales
CONTRA INCENDIO Y EXPLOSIONES
Fundada en Paris en 1819
Capital social (completamente desembolsado), francesos... 3.000.000
Reservas efectivas, francesas... 28.485.000
Primas a cobrar, francesas... 90.221.251'19

'LA PATERNAL'
Compañía anónima de seguros contra incendios y explosiones
Fundada en 1843
Establecida en París: Rue Menars, 4
Delegación General en España: Madrid, Plaza del Príncipe Alfonso, 14
GARANTIAS
Capital social enteramente suscrito... 6.000.000
del que hay desembolsado el 40 por 100 ó sean 2.400.000 francos.

ACADEMIA
Cano de Rueda
Preparatoria de oposiciones a los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros.
Clases independientes, clasificadas por conocimientos en grupos de quince alumnos.—Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos.
Matrículas en cualquier época del año.
Fiducia informes y reglamentos a la Dirección de enseñanza y cultura.
San Marcos, 3, Madrid

Fabricantes de Gaseosas y Cervezas
La Drogueria Castellana de Norberto Adulce, de Valladolid, tiene grandes existencias de cuantos productos son necesarios para la fabricación de gaseosas, á precios muy económicos.
VITICULTORES!!
Azufre flor, sublimado extra de 100 grados de riqueza, lo mejor que se conoce para combatir las enfermedades del viñedo.
LABRADORES Y HORTELANOS
Semillas riquísimas de la casa más importante del mundo señores Vilmarin-Andrieux y Cia. (de París). Alfalfa provenza desucutada, remolacha gigante, melón, sandía, calabaza, pepino gigante, hortalizas y flores.
PEDID PRECIOS Y COMPRAREIS
DROGUERIA CASTELLANA
DE
Norberto Adulce (Valladolid.)

GRAN PELUQUERIA
DE LORENZO MONEDERO
CALLE DE CARRETAS, 7, MADRID (FRENTE A GOBERNACION)
SERVICIO DE 1.º, 0,25 CENTIMOS
El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer á sus paisanos y al público, en general, los servicios del mismo.
Esta casa no tiene Sucursales
NO CONFUNDIRSE!
Calle de Carretas, número 7, Madrid, (Frente al Ministerio de la Gobernación)

Morrhuel Creosolado
De CHAROTEAUT
Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebel-des, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.
PARIS, 3, RUE VIVIERNE
en todas las Farmacias.

CICLISTAS
Las grandes marcas á crédito
B. S. A. Corona,
Thomann, N. S. U. Peugeot,
ACCESORIOS
Cubiertas... 10 pesetas
Cámaras... 5 id.
AGENTE:
R. M. Frutos
SEGOVIA